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4月10日（木）～5月30日（金）、企画展示「開化期の教科書」が開

催されました。三重大学附属図書館が所蔵する明治期の小学校教科

書14点を紹介しました。戦前の「小学校」は現在の小学1年生から

中学2年生が行く学校でした。明治期にはめまぐるしく教育制度が変

更され、教科書もそれにしたがって頻繁に変更されました。また戦前

には「修身」という道徳科目がありました。第2次安倍政権は教育制

度の改革に積極的です。今回の展示が教育の将来を考える手がかり

になったのではないでしょうか。 

7月22日（火）～10月22日（水）、企画展示「近代辞書の歩み」

が開催されています。三重大学附属図書館が所蔵する大槻文

彦『言海』（1889-91）から現代の辞書に至るまで、主要な辞

書13点をご紹介しました。今回の展示では、展示ケースによる

展示のほか館内に特別陳列棚を設けて複本を手にとって閲覧

できるようにしました。独力で編まれた『言海』、30年3000人

の力で編まれた『日本国語大辞典』第二版、編集者の語釈が独

自の『新明解国語辞典』など、多種多様な辞書の世界を深く楽

しんでいただけたと思います。 

8月7日(木)～8日（金）、大学のオープンキャンパスに合わせて

「オープンライブラリ」を開催しました。玄関ホールで附属図書

館を紹介したスライドショーをご覧いただいたり、自由に図書館

内の様子を見学していただきました。うだるような蒸し暑いなか、

公共図書館とは少し違う大学図書館の雰囲気を味わっていた

だけたようです。約630名の皆さんにご来館いただきました。 

Q1．自己紹介と研究内容をお願いします 

Q2．学部生時代の図書館の活用法は？ 

Q3．図書館のオススメ利用法を教えてください 

Q4．図書館で働いた感想をお願いします 

平日夕方や土日祝日、図書館で勤務してくれている大学院生さんお二人に伺いました。 

吉丸 雄哉（人文学部 准教授） 

吉丸 雄哉（人文学部 准教授） 

今号から『学塔』の写真撮影の一部を写真部の皆さんにお願いすることになりました。 
写真部の皆さん、一言お願いします。 

■『学塔』写真撮影への意気込みをお願いします。 

写真を通して、温かくて落ち着く図書館が伝えられるように頑張ります！ 
 
■6/23～6/27に図書館玄関ホールで「写真部6月部展」が開催されました。
皆さんの反応はいかがでしたか？ 

今回の展覧会は、モノクロ写真とカラー写真の対比を意識しましたが、多

くの方に楽しんでいただけました。写真展は学祭などほかの機会にも開催

しています。ぜひ、写真の圧倒的表現力を感じてみてください。 

お頼みします。写真部さん お頼みします。写真部さん 

教 え て ！ 学 生 バ イ ト さ ん 
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A1．大学院生物資源学研究
科2年の奥川慶です。セルロ
ース分解菌に関する研究をして
います。 

A2．実験に必要な資料を探すために利用していました。専
門書を探すためにも利用していましたが、特に国内外の多
くの雑誌から論文を検索できる電子ジャーナルが便利だっ
たので、よく使用していました。 

A3．資料の取り寄せなどができる点です。探している資料
がない場合でも、ILLというサービスを利用して他館から
取り寄せることができます。また、読んでみたい本があれ
ば購入のリクエストも可能ですので利用してみてください。 

A4．返本や書架整理の作業が大変なこともありますが、意
外な発見もあり楽しみながら働いています。利用しやすい
図書館をめざし今後も励んでいきます。 

A1．大学院生物資源学研究
科1年の清水陽介です。ウイ

ルスがどのように感染相手に感
染するかを調べています。 

A2．研究に必要な図書が他大学にあったため、ILLを利用
し図書を取り寄せてもらいました。 

A3．書庫内の図書をお勧めします。ネット上で閲覧できな
い古い論文が収められた図書や手書きで書かれた貴重な
本があったりするので、ぜひ活用してください。 

A4．図書館で働く前は、あまり図書館を利用していなかっ
たのですが、働いてみると利用者の方が利用しやすいよう
にいろいろ工夫されていることに気づきました。また、本に
囲まれて仕事をするうちに、今まで読まなかった本も読む
ようになりました。図書館にはステキな本がたくさんある
ので、利用者の方にもいろいろな本と出会ってもらいたい
です。 


